

コーヒー焙煎 新時代の幕開け

今春よりカーボンニュートラルの実現に向けた新たなコーヒー焙煎技術が本格始動する。焙煎時の熱源として主に使われている天然ガスに代わるものとして、JCCグループでは「水素」を、石光商事のグループ会社であるアライドコーヒーロースターズは「コーヒークラウンズ（抽出後のコーヒー粉）をアップサイクルした固形燃料「コーヒーペレット」を使用する。アローチの方法は違えど、どちらも世界に類を見ない新たな焙煎技術であり、「コーヒー業界ならではの」二酸化炭素(CO₂)排出量削減の取り組みと言える。この春の取り組みは商用化に向けた第一歩ではあるが、これを機に化石燃料からの切り替えが進めば、将来振り返ったときに2025年が『環境配慮型コーヒー焙煎元年』と呼ばれる出来事になるかも知れない。

環境配慮型コーヒー焙煎技術が本格稼働

6月に120kgグリーン焙煎機導入

「脱炭素」の実現に向けて

将来的に業界全体へ波及

アライドコーヒーロース

ターズは、6月にコーヒーペレットを熱源として利用できる120kgの焙煎機を

神奈川・横浜工場に導入し、7月以降に本格稼働させること

石光商事グループでは、地球温暖化対策ならびに循環型リサイクルの取り組みの一環として、2019年より近畿大学と共同でコーヒーグラウンズを使用したバイオ燃料「バイオコートクス」を製造。翌年にはバイオ燃料「バイオコートクス」を熱源として焙煎したコーヒー豆を使用する1杯抽出型RC「GIO」を販売するため開発した30kg

グリーン焙煎のため開発した

燃焼炉

テス

ト焙煎機

（写真奥）と燃焼炉



熱量が高いといつ。

アライドコーヒーロースターズの調査によれば、コーヒーグラウンズを活用した

新規な焙煎技術「グリーン

焙煎」システムの開発をス

タートさせたのが21年7月

だ。グリーン焙

煎システムと

は、コーヒー飲

料の製造工場か

ら排出されるコ

ーヒーロースターズと合併してア

ライドコーヒーロースタ

ーを乾燥させて

ズとなる前の旧関西アライ

ドコーヒーロースターズ

に加工し、飲

が、グリーン焙煎システム

の実現に向け、21年度の環

境省補助金事業「CO₂排

出削減対策強化誘導型技術

開発・実証事業」を受託。

2年間の実施期間中に「

取り組み

を減らす

る廃棄物を減らす

ヒーグラウンズを乾燥させた

した

30kg

のテスト焙煎機

と同様に、コーヒ

ペレットにする成型機、コ

ーヒーペレットを燃料とす

べではなく、燃焼炉

を採用することで、天然ガ

スを確保する

ことで、天然ガ

スを採用する

ここで、天然ガ

スを採用する